

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,345 DE LA MAÑANA

MADRID DOMINGO 16 DE OCTUBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer publicó los reales de-
cretos siguientes:

Admitiendo la dimision que, fundada
en el mal estado de su salud, ha presen-
tado D. Antonio Romero Ortiz, del cargo
de director general del registro de la
propiedad; quedando satisfecha S. M. del
alto celo é inteligencia con que lo ha desem-
peñado.

—Disponiendo que D. José María Man-
resa y Navarro, subsecretario del minis-
terio de Gracia y Justicia, se encargue in-
terinamente, y para que no sufra retraso
el mejor servicio, de la direccion general
del registro de la propiedad, vacante por
dimision de D. Antonio Romero Ortiz.

Ayer aparecieron en la *Gaceta* las resolu-
ciones adoptadas por el ministerio de
Marina, de las cuales ya hemos dado co-
nocimiento á nuestros lectores.

La escampavía *Insistente* del apostadero
de Algeciras, aprehendió en la madrugada
del 11 del corriente sobre los arrecifes
de Punta Carnero una barquilla con diez
bultos de tabaco.

El saldo por depósitos en metálico, en
fin de la segunda semana de setiembre
en la caja general de Depósitos, ascendió
al total de 1.691.270,439 rs. 15 céntos.
Ingresaron en la tercera semana 58.737,087
reales 60 céntos. Se devolvieron en la mis-
ma semana 68.332,033 rs. 26 céntimos;
quedando en fin de la misma semana un
saldo por depósitos en metálico de
1.681.495,483 rs. 49 céntos.

En fin de la segunda semana del mes
de setiembre último, existían en la caja
de Depósitos 2.401.174,036 rs. 80 cénti-
mos nominales por depósitos en papel;
ingresaron en la semana siguiente
204.438,297 rs. 34 céntos; se volvieron
100.822,206 rs. 12 céntos., y quedaban en
fin de la misma semana 2.597.790,123 re-
ales 2 céntos. nominales por depósitos en
papel.

En fin de la tercera semana de setiem-
bre, era el saldo á favor de la caja gene-
ral de Depósitos por las entregas hechas
al Tesoro y pago de intereses 1.666.811,809
reales, y la diferencia que constituía la
existencia de la cuenta de caja por el fon-
do de reserva, ascendía á la suma de
14.683,674 rs. 49 céntos.

Ayer publicó la *Gaceta* el extracto de la
cuenta de fondos municipales correspon-
dientes al expresado mes de julio último
que comprende las existencias que resul-
taron en fin del anterior, las cantidades
recaudadas en el de la fecha y lo satisfe-
cho en el mismo por las obligaciones del
presupuesto ordinario de 1863-64, en el
distrito municipal de Madrid.

La circular sobre elecciones que apro-
bó anteaer el Consejo de ministros y
que ayer publicó la *Gaceta* dice así:

«Ha empezado á correr el período de
las elecciones para diputados á Cortes; y
aunque el gobierno por la circular de 19
de setiembre último ha definido ya de
un modo terminante los fundamentos de
su política en lo que mira á la guberna-
cion interior del reino, y confirmado po-
derosamente con su conducta las afirma-
ciones de aquella comunicacion, juzga
sin embargo conveniente dirigir á V. S.
algunas breves advertencias, encamina-
das á explicar todavía mas, si es posible,
sus intenciones con respecto á ciertos
puntos que tal vez pudieran parecer du-
dosos.

No considero preciso recordar á V. S.
las palabras con que el gobierno espere-
saba entonces su firme resolucion de en-
cerrarse escrupulosamente dentro de los
límites fijados por la Constitución, por
las leyes y por los derechos que en estas
y en aquella se originan. Con todo, como
los actos gubernativos que se relacionan
con la eleccion de diputados á Cortes
pueden dar en algun caso pretestos de
censura y hasta de oposicion peligrosa,
no está demás encarecer á V. S. la inevi-
table necesidad de conciliar todas sus de-
terminaciones con la mas estricta obser-
vancia de los preceptos legales, y con el
respeto mas profundo á los derechos, de
cuyo libre ejercicio ha de nacer la sin-
cera aplicacion de las instituciones po-
líticas que nos rigen.

Desde el momento en que empieza la
agitacion precursora del movimiento
electoral, principia tambien á ejercitarse
la accion del ciudadano; y en tales cir-
cunstancias el principal deber de la au-
toridad política consiste en hacer de mo-
do que aquella accion se realice pacifi-
camente, con toda la plenitud que ase-
guran las leyes, y con aquellas esencia-
les condiciones de orden y regularidad
que los altos intereses del Estado recla-
man.

La eleccion del diputado á Cortes no es
un suceso imprevisto, de esos que se pro-
ducen de pronto y sin preparacion algu-
na aparente: es, por el contrario, un
hecho general muy anunciado, conse-
cuencia forzosa del hervor de las ideas
y de las opiniones y del choque de los in-
tereses y de los afectos que viene desen-
volvando sus vicisitudes muy de ante-
mano, y que para ser fecundo debe ma-

nifestarse con la mayor libertad posible
desde su nacimiento. Escuso decir á
V. S. cuya ilustracion conozco y aprecio,
cuán desdichado ha sido el desvelo de
las varias tentativas que contra el sen-
tido de esta máxima en diferentes épocas
y países se han hecho. El gobierno de
S. M. se promete de los funcionarios
en quienes ha puesto su confianza que
han de saber evitar cuidadosamente la
imitacion de tan deplorables ejemplos.

Por fortuna la legislación que regula
y afianza el ejercicio del derecho electo-
ral ha producido ya experiencias que no
deben darse al olvido: V. S. las conoce
bien sin duda, y el gobierno espera que
de ellas saque en la ocasion presente in-
spiracion sana y provechoso consejo. Ade-
mas, las costumbres públicas van echan-
do raíces y acomodándose al espíritu y
á las intenciones de la ley política que
nos gobierna; y si hace poco tiempo po-
dian tal vez suscitarse sobre algun pun-
to discusiones mas ó menos especiosas ó
fundadas, la última ley, que establece
las reglas á que debe sujetarse el ejer-
cicio del derecho de reunion, destruye, á
juicio del gobierno, no pocos obstáculos
derogando disposiciones administrati-
vas, y por lo mismo menos autorizadas
que una ley, en las que se afectaba ha-
llar motivos suficientes de queja y de re-
traimiento que ya con verdadera forma-
lidad no pueden alegarse.

El campo electoral está abierto y pa-
tente; la ley que garantiza el derecho de
entrar en él á cuantos tengan la capaci-
dad necesaria para hacerlo se cumple con
rigor religioso; no hay opinion legitima
que no pueda manifestarse, que no se
manifieste en realidad con un desemba-
razo y un desahogo de que jamás se ha
visto ejemplo en España; la última am-
nistía, en fin, llama generosamente al
seno de sus familias á las pocas personas
que de ellas, por recientes y lamentables
sucesos, vivian separadas. ¿Qué más pue-
de exigirse? ¿Qué más puede concederse?
Si todavia quedan personas que se em-
peñen en resucitar, sin razon, sin moti-
vo y sin derecho el estado de tirantez
anárquica y la agitacion siniestra que
hace poco tiempo se sentian, caiga sobre
ellas la responsabilidad de las conse-
cuencias á que semejante obcecacion con-
duzca. No ha de pararse el gobierno de
una gran monarquía en su camino, ni la
nacion ha de suspender el majestuoso
progreso de sus fuerzas vitales porque
un corto número de sujetos políticos sean
desdichadas víctimas de una alucinacion
lastimosa. Se encuentra V. S., por consi-
guiente, lo mismo que el gobierno de
S. M., escudado y defendido por un po-
der superior á todas las fuerzas; por el
poder que nace de un convencimiento se-
guro de su moderacion y de su justicia y
que se robustece con una voluntad enfren-
ada por los severos dictados de la con-
ciencia.

Favorecido por las notorias lecciones y
evidentes facilidades á que acabo de re-
ferirme, y guiado por máximas tan es-
plicitamente definidas como las que he
espuesto, no vacilo V. S. un solo instan-
te en resolver las cuestiones propias de
su jurisdiccion que se susciten durante
el período político en que nos hallamos;
en la inteligencia de que el gobierno de
S. M. está resuelto á sostener y amparar
enérgicamente á sus delegados, siempre
que la conducta de estos se ajuste á las
ideas que con tal franqueza proclama
y tan sinceramente practica; pero con el
mismo rigor exigirá, según lo merezcan,
la responsabilidad de aquellos que si-
quiera intenten dificultar ó combatir su
accion desconociendo la verdad de su
deseo, apartándose de la rectitud de sus
propósitos ó esterilizando la eficacia de
sus intenciones.

Se quejan algunas personas y peri-
dicos en nombre de aquellas, de las
dilaciones que sufren las discordias
causadas por las salas de esta audi-
encia territorial, en los procesos civiles y
criminales. Si bien el hecho es cierto,
debemos asegurar que no es imputable
la dilacion al tribunal, sino á la falta de
local donde celebrar tales actos, pues
con motivo de las obras que se están
practicando en el edificio, los relatores
tuvieron que abandonar la sala que ocu-
paban, y establecerse en la de Justicia,
denominada de Discordias. Continuando
las obras con la celeridad que acaba
de mandarse, por el señor ministro del
ramo, cesará por completo la dilacion
á que nos referimos.

Dicen de Vinaroz, que á fin de dejar
pronto terminadas las obras del ferro-
carril de Tarragona á Valencia en la
seccion de Castellon á Vinaroz, se ha
desplegado una gran actividad. Los puen-
tes de hierro de Agua de Oliva y rio Sa-
rol están ya concluidos, y se espera la
llegada de la locomotora antes del pró-
ximo mes de noviembre, en cuyo día 19,
fiesta de Santa Isabel, se inaugurará toda
la línea del reino de Valencia.

Ha tomado posesion del cargo de di-
rector del instituto de Gerona D. José
Secret.

El célebre Sr. Dombon, el que nos en-
señará á volar dentro de poco, ha llega-
do á Zaragoza, con objeto, según se di-
ce, de estudiar la constitucion de las alas

de ciertas aves que se criaban en aquella
provincia, estudio que facilitará mucho
la resolucion del problema que hace
tiempo viene estudiando.

El lunes fueron conducidos á las cár-
celes de Gerona y puestos en incomuni-
cacion, tres individuos como sospecho-
sos de cómplices en un horroroso asesi-
nato cometido en el pueblo de Servia.

El obispo de Gerona girará su santa
pastoral visitahacia el deanato de Figue-
ras, despues de haber administrado el
Sacramento de la Confirmacion en el de
Bañolas donde se halla actualmente.

El Sr. Price ha llegado á Barcelona,
donde piensa construir un circo ecuestre
para sus funciones.

El comandante de Marina del tercio
naval de Barcelona va á establecer otra
cocina económica para la clase obrera
en aquella poblacion.

La suscripcion que se ha abierto en Sa-
badell á favor de los perjudicados en el
incendio de la fábrica del Sr. Barrella y
Compañía, asciende hechos dias á 4,000
duros.

La Academia de San Fernando ha cen-
surado durante el período de 1.º de en-
ero de 1857 hasta fin de agosto de 1864:
Consultas é informes sobre varios asun-
tos, singularmente de pintura y arqui-
tectura, 121. Concursos y oposiciones, 19.
Formacion de programas para otros, 18.
Mociones importantes hechas al gobier-
no, 12. Y censuras de obras relativas
las Artes, 3. Total general, 333.

Hé aquí el resumen de los proyectos
de edificios y obras públicas en todos
los ramos civiles y eclesiásticos que ha
censurado la Academia de San Fernando
durante el período que comprende desde
1.º de enero de 1857 hasta fin de agosto
de 1864: Iglesias de nueva planta, y re-
paraciones de otras, 84. Cárceles y pre-
sidios, id. id., 31. Hospitales y hospi-
cios, id. id., 8. Casas de maternidad, 4.
Lazaretos, 1. Casas de dementes, 1. Ce-
menterios, 3. Casas de diputacion y ofi-
cinas de provincia, 2. Casas consistoria-
les, 14. Monumentos y edificios públi-
cos, 34. Universidades, 2. Seminarios y
palacios episcopales, 3. Escuelas é Insti-
tutos, 4. Granja-modelo, 1. Fábricas de
tabacos, 1. Fuentes públicas, 3. Plazas
públicas, 2. Puentes, 2. Mercados, 1. Tea-
tros, 7. Abastecimiento de aguas á pobla-
ciones, 1. Y alcantarillado público, 1.
Total de proyectos, 210.

Cree un periódico que en todo el año
de 1865 quedarán completamente termi-
nados los trabajos de la vía férrea que
arrancando de la riquísima cuenca car-
bonifera de Belmez, irá á empalmar en
Cabeza de Buey con la línea de Badajoz.
Si se tiene presente que el expresado fer-
rocarril de Belmez deberá llevar á la lí-
nea principal desde el primer año de 150
á 200,000 toneladas de hulla, coque y aglo-
merados, desde luego se comprenderá
que el porvenir del ferro-carril extremeño
es muy linsojero y perfectamente seguro
en sus productos.

Por el ferro-carril de Sevilla á Jerez y
Cádiz, han circulado desde el 30 de se-
tiembre al 6 de octubre 25,318 viajeros
y 4,466 toneladas de mercancías, pro-
duciendo los primeros 189,278 34 rs. y
las segundas 297,700 40: total de ambos
productos 486,978 74 rs. El producto ki-
lométrico anual de la espresada semana
ha sido de rs. vn. 189,700 33, y habiendo
sido el de la correspondiente en el año
anterior de rs. vn. 187,997 76, resulta una
diferencia á favor del actual de 1,702 77
reales vellon. Comparados los productos
totales resulta que desde 1.º de enero del
año corriente hasta el día de la fecha, han
sido estos de rs. vn. 15,477,799 01, y ha-
biendo sido los de igual período en el
año anterior de rs. vn. 13,330,439 75, re-
sulta la diferencia á favor del año cor-
riente de rs. vn. 2,147,359 26.

Un periódico de Santander dice lo si-
guiente acerca de las candidaturas á la
diputacion á Cortes por aquella provin-
cia.

«En Santander no habrá candidato con
el carácter de ministerial; pero frente á
la candidatura del Excmo. Sr. D. Pedro
Salaverria, se presenta la de D. José An-
tonio Cedrun, gerente del ferro-carril de
Isabel II, que aspira igualmente á la di-
putacion por el distrito de Selaya en con-
tra de D. Fidel Garcia Comas.

En el distrito de Torrelavega, si an-
no se ha presentado opositor al excelen-
tísimo Sr. D. José Posada Herrera, cre-
emos probable que al fin llegue á tenerle.

En el distrito de Laredo se presenta
D. Angel María Dacarrete, gobernador
de Valladolid. Tambien hemos oido los
nombres de los Sres. Manzanera, Ceba-
llos, y Salazar y Mazarredo, aunque
creemos que el primero y último de es-
tos tres no se presentarán como candida-
tos.

En el distrito de Puente-Nansa no sa-
bemos que hasta hoy tenga competidor
el Sr. Polanco.»

En *La Iberia* leemos las noticias si-
guientes:

«Para el 19 de este mes estaba anuncia-
da la botada al agua en el arsenal de la
Carraca, de la fragata *Navas de Tolosa*;
pero parece que no podrá verificarse en
razon á que faltan maderas para concluir
la cubierta principal.

—Continúan activamente los trabajos
para reorganizar el partido progresista.
En todas las provincias se trabaja con fé,
y tenemos la satisfacion de anunciar
que todas rivalizan en celo y entusias-
mo. Siguiendo así nuestro partido, ten-
drá en muy pocos dias una organizacion
que le hará formidable, á pesar de su
muerte tantas veces y en tan diversos
tonos cantada por moderados y unioni-
stas.

—Tenemos el gusto de anunciar á
nuestros lectores, que la excelentísima
señora duquesa de la Victoria se en-
cuentra ya en perfecto estado de resta-
blecimiento de la enfermedad que le
aquejaba.

—Aunque algunos periódicos dicen
que han salido comisiones de la Tertulia
progresista para invitar á los Sres. Oló-
zaga y Espartero á la reunion del día 16,
debemos manifestar, como nuestro cole-
ga *Las Novedades*, que estas comisiones
no han salido por acuerdo de la Tertulia,
sino espontáneamente, por indicacion de
algunos socios que casualmente se en-
contraban reunidos en aquel local, y á
quienes se ocurrió este pensamiento.»

Tiene entendido *El Independiente* que el
gobernador civil de Córdoba, señor mar-
qués de la Merced ha hecho dimision de
su cargo.

Anteaer se reunieron en el gobierno
civil de la provincia de Madrid un gran
número de hombres importantes del par-
tido moderado, bajo la presidencia del
gobernador, Sr. Gutierrez de la Vega. El
objeto de esa conferencia fué solicitar la
vénia de la autoridad, con sujecion á la
ley, y acordar la manera de constituirse
en comité electoral del partido moderado
en la provincia de Madrid.

La empresa del teatro Real anuncia,
que no solo pondrá en escena la ópera
Faust, con todo el aparato que exige la im-
portancia de esta obra, sino que concilia
el poder dar una variacion al reper-
torio; pero que para llegar á este propó-
sito, se hace indispensable un poco de
tiempo para organizar los trabajos y es-
tudios, sin que por esto se paralice el
curso de las representaciones.

Muy en breve se empezará á ensayar
la gran ópera en 5 actos *Roberto el Di-
abolo*.

En la semana próxima se pondrán en
escena en el coliseo de Jovellanos, el ju-
guete cómico nuevo, original y en tres
actos titulado: *¿Cómo ha de ser! El Centinela
de vista y La campana de la ermita*.

El lunes próximo se verificará en el
circo del Principe Alfonso una funcion
est. ordinaria, compuesta de nuevos,
variados y escogidos ejercicios, á beneficio
de los clowns italianos Bergonzini, Bra-
cinni y Goretti.

Leemos ayer en *La Nacion*: «Anoche pa-
rece que se han tomado precauciones mi-
litares, reforzándose las guardias y ha-
ciendo que duerman en sus cuarteles los
oficiales que tienen su habitacion fuera
de ellos. Tambien nos han asegurado que
se han llamado á Madrid varios regimien-
tos para aumentar las fuerzas que le guar-
necen.

Anteaer á las cinco de la tarde llegó á
Logroño la comision de nuestros amigos
políticos, que ha ido á invitar al señor
duque de la Victoria para la reunion de
hoy.

El Consejo de instruccion pública ha
propuesto el tema que ha de servir para
la oposicion de cuatro cátedras super-
numerarias de Teología, cuyas vacantes
se anunciarán en breve.

Admitida la dimision de la cátedra de
Historia de la Universidad de Oviedo,
hecha por D. Nico. S. Salmeron, ha sido
nombrado para dicha cátedra conforme
al art. 35 del reglamento de 1.º de mayo,
el Sr. D. José Campillo.

El día 20 empezará la variacion de los
servicios de trenes en las líneas del Nor-
te, de Medina á Zamora, de Alar á San-
tander y de Tudela á Bilbao.

Confírmase la creencia de que en el pri-
mer trimestre de 1865 quedará abierta la
línea del ferro-carril de Córdoba á Málaga.
En la seccion de Manzanares á Cór-
doba adelantan bastante los trabajos.

Ayer se han presentado á felicitar al se-
ñor Trúpita todos los empleados en el
Tribunal de Cuentas del Reino, de cuya
presidencia se hizo anteaer cargo el se-
ñor Trúpita.

El 13 se cometió un asesinato en el
ventorrillo ó cantina del Babel (Alican-
te), en la persona de la dueña del mis-
mo, á la que dicen se encontró en la
puerta de su establecimiento muerta á
puñaladas.

Los vecinos del pueblo de Benicasim
(Castellon) se quejan de la completa ca-

rencia de facultativos en aquella pobla-
cion: los enfermos se ven precisados á
trasladarse á dicha capital, ó á quedar
privados de los auxilios del arte.

Dentro de pocos dias saldrá de Castel-
llon el ingeniero D. Leandro Alloza, con
objeto de estudiar la cuenca del Mijares,
y ver si presenta mas ventajas el ferro-
carril por este punto que por el Pa-
lancia.

Por el ministerio de Gracia y Justicia
se ha mandado ya facilitar al regente de
la Audiencia de Canarias los fondos ne-
cesarios para que se haga la traslacion
de las oficinas al magnifico edificio que
fué convento de San Agustín.

El nuevo director general de Contribu-
ciones, Sr. Vereterra, ha vuelto á pa-
sar recientemente á la administracion
principal de Hacienda pública de esta
provincia el recurso que produjeron al
gobierno en setiembre último los alma-
cenistas de vinos de esta corte, en queja
de la enorme cuota que se les ha impues-
to por subsidio industrial, de que ya
tienen noticia nuestros lectores.

El objeto del nuevo informe que se
pide á dicha dependencia, es para que
con mejores datos ilustre la cuestion
ámplia y convenientemente, en términos
que la resolucion que se proponga esté
basada en principios de justicia, y que,
sin lastimar los intereses del fisco, ha-
gan menos aflitiva la suerte de esta
clase de contribuyentes.

Dice *El Diario de Palma* de Mallorca:

«Han salido de esta ciudad, con direc-
cion á la villa de Manacor, dos compa-
ñías del regimiento infantería de Mallorca,
y parte de la seccion de caballería
de lanceros de Lusitania, con objeto de
sostener el orden y presenciar la ejecu-
cion del parricidio Miguel Lluil, la cual
debe verificarse un día de la presente se-
mana. Tambien se ha trasladado á aque-
lla villa el ejecutor de la justicia, custo-
diado por una pareja de la Guardia civil,
para cumplir la triste mision de su ter-
rible ministerio. La ejecucion de la her-
mana y cómplice del parricida, según de
público se dice, ha sido suspendida por
motivo de encontrarse embarazada. La
villa de Manacor presenciara el castigo
de un crimen de que por fortuna no re-
cordamos ejemplar en nuestra isla, y
que dejará en los ánimos un doloroso re-
cuerdo. Compadecemos al desgraciado y
rogamos por su alma á Dios, ante cuyo
tribunal está próximo á comparecer.»

Ha sido repuesto en su empleo de cen-
tador de la aduana de Bilbao el señor
don Julian Lopez Llerena, que habia si-
do trasladado no ha mucho tiempo á la
de San Sebastian, á la cual vuelve el de
la de Bilbao D. Robustiano Echevarria.

Ha sido nombrado secretario del go-
bierno civil de Almería D. Alfonso Ma-
nuel Cano.

El Eco de Badajoz dice que ha sido de-
clarado cesante el secretario de aquel go-
bierno civil D. Alonso Rodriguez, siendo
nombrado en su lugar D. Francisco Sar-
miento.

Los oficiales del regimiento de Leon
han regalado á su antiguo jefe, el señor
Cebollino, un precioso album de nácar,
con las fotografias de todos los oficiales.

Una carta de Guisona dice que el señor
obispo de Urgel ha hecho saber á los ha-
bitantes de aquel pueblo que no los visi-
tará si antes no se quita de uno de los
muros de la iglesia la lápida de la Cons-
titucion, como le indicó al alcalde, y este
no lo hizo por habérselo prohibido el go-
bernador de la provincia.

Ha tomado posesion del cargo de dele-
gado régio del Banco de Oviedo D. Ata-
naso Avila.

El marqués de Cabriñana ha sido nom-
brado arcade de Roma con la denomina-
cion de Jisandro Cretense.

En el hospital de dementes de Valla-
dolid hay en la actualidad 400 acogi-
dos.

SS. AA. RR. los infantes duques de
Montpensier, se hallarán en este momen-
to de regreso para España. Su escursion
por Hungría, por el Véneto y por toda la
Alemania les ha proporcionado los mas
extraordinarios agasajos de todas las cór-
tes que han atravesado y de los hombres
políticos mas eminentes de Munich, Viena,
Pest, Buda y Veneia. A este último
punto llegaron el 10 del actual, y desde
allí se habrán dirigido á la Spezia, don-
de les esperaba la magnifica fragata de
hélice *Cármen*, comisionada para traspor-
tar á SS. AA. á Cádiz.

No es cierto, dígame lo que se quiera
en contrario, que hayan tenido reunion
alguna los partidarios de la union liberal
para tratar de la formacion de comités
electorales. El duque de Tetuan no ha
ido todavia al círculo de la Union; y la
junta directiva de este no se ha reunido
mas que una vez, y esta ha sido para
tratar de asuntos económicos de la aso-
ciacion; y ya dijimos cómo en dicha oc-
sion se impuso silencio por ser inoportu-

no, a los que tratan de promover la formación del comité electoral. No decimos por esto que al fin no lo haya; pero la verdad es que hasta ahora nada se ha hecho para formarlo.

Anteayer a última hora, se dijo en Madrid que el duque de la Victoria llegaría hoy 16 a las once y media de la mañana a esta corte, para asistir a la reunión del partido progresista. No sabemos qué fundamento tendrán estos rumores.

La Verdad dice anteayer que el señor Coello va a dimitir la legación en Lisboa. No es cierto.

Ayer recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14 (por la tarde recibido el 15 por la tarde.)

Se confirma la noticia de que la familia imperial ha renunciado definitivamente a su viaje en Compiegne. El regimiento de los dragones de la emperatriz ha recibido el orden de volver a Paris.

El viaje del emperador y de la emperatriz de Rusia a Niza ha sido notificado oficialmente a la corte de las Tuillerías.

Las acciones de la línea de Sevilla a Jerez se han cotizado hoy a 315.

Turin, 14. Por decisión ministerial, la escuela militar que ha llegado a ser un foco de agitaciones y de desórdenes, será trasladada a otra ciudad del reino.

Se asegura que el caballero Nigra va a ser reemplazado en sus funciones de embajador de Italia en Paris.

Londres, 14. El Consejo de ministros ha resuelto reconocer inmediatamente de un modo oficial al nuevo imperio de Méjico.

Ayer ha aparecido el tomo primero de la importante obra que con el título de Simónides castellanos está componiendo el ilustrado escritor D. Roque Barcia. En el prospecto que acaba de publicarse aparecen como primeros suscritores y patrocinadores de la obra SS. MM., quienes según nos dice el editor, tuvieron a bien calificar la obra de gran utilidad, de grande mérito y de grande trabajo. El libro del Sr. Barcia es curiosísimo y digno de ser adquirido y estudiado por todas las clases.

La Razon Española publica ayer el siguiente párrafo:

«Se asegura que el ministro de Estado, Sr. Llorente, al tratar en el Consejo de ministros de la cuestión peruana, ha manifestado una opinión favorable a esta república, abogando porque inmediatamente debe de volverse a las islas de Chincha, e indemnizarla de las pérdidas que ha sufrido con la ocupación española.»

Podemos asegurar que es completamente falso cuanto se dice en las anteriores líneas.

Los periódicos progresistas, al anunciar ayer que el objeto de la reunión de hoy en el circo de Price tiene por objeto el nombramiento de las personas que, con residencia en Madrid han de formar parte del nuevo Comité central, llevan el propósito de fijar de antemano el objeto de la reunión, a fin de evitar que se trate en dicha reunión de otros asuntos que no se refieran a la formación del Comité.

Por despacho telegráfico de Inglaterra llegado el 14, sabemos que los principales cabecillas de la insurrección dominicana se habían refugiado en Haití, y que habían traspasado la frontera acosados de las calamidades que les ocasionaba una guerra en que luchaban sin esperanza.

Ignoramos las razones que ha tenido El Reno para decir anoche que el Sr. Mon no acepta la embajada de Paris. Nosotros creemos que la acepta, o mas bien, que la ha aceptado.

Segun las noticias de ayer es mas que probable que al fin se constituya un comité electoral de Union liberal: parece que se aguarda con este objeto al Sr. Posada Herrera, que dentro de pocos dias debe llegar a esta corte.

Tenemos por completamente falso lo que han dicho los periódicos respecto a que el Sr. Pacheco, nombrado embajador de España en Roma, ha puesto por condición para aceptar la embajada que no se reconozca el reino de Italia.

El Sr. Madoz, según dicen ayer los que deben estar bien enterados, no ha solicitado permiso, como ha dicho un periódico, para la reunión que han de celebrar hoy los progresistas, por la razón de que, según el art. 2.º de la ley sobre reuniones, no es necesario. El señor Madoz no ha hecho mas que dar aviso a la autoridad civil de la provincia de que se va a celebrar dicha reunión, cumpliendo con lo preceptuado en el art. 2.º de la citada ley. El Sr. Gutiérrez de la Vega recibió al Sr. Madoz con toda la atención que merece, y hasta se ofreció a darle un escrito en que constase su aquiescencia a la celebración de la reunión proyectada; pero el Sr. Madoz se excusó de aceptar esta muestra de deferencia del señor gobernador de Madrid, por cuanto la creía innecesaria.

El duque de la Victoria ha escrito anteayer al comité central progresista, contestando a la invitación que el mismo comité le había dirigido para asistir a la reunión del 16, que circunstancias esp-

ciales le impiden poder acceder a los deseos del Comité; pero que, no obstante, dará su conformidad a lo que acuerden sus amigos políticos.

Ayer ha tomado posesion del gobierno militar de Madrid, el mariscal de campo D. José Santiago y Hoppe. A las doce de la mañana de ayer se han presentado a felicitarle las oficialidades de la guarnición.

El consejo de gobierno del Banco de España ha acordado elevar a 9 por 100 anual el premio de 8 que hasta ahora ha venido extendiéndose en los descuentos y préstamos.

Va a presentarse a la censura de teatros la pieza en un acto y en verso titulada Farses del mar, original del joven valenciano D. José Merelo, cuya obra dedica a su paisano el distinguido jurista consulto D. Cirilo Amorós.

Por el joven Sr. Cagigal ha sido presentada a la empresa de Jovellanos la zarzuela en un acto Los piratas en Cuba.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 14 (recibido el 15.) Southampton, 14. Ha llegado el vapor Seine, trayendo diez millones.

Los jefes de la revolución de Santo Domingo se han retirado a Haití, y desde allí hacían proposiciones para que termine la guerra por medio de un arreglo amistoso. Estas proposiciones son dirigidas a los generales españoles, mientras tratan de elevar otras al gobierno de S. M. C.

Turin, 14. «La Opinión» cree que el ministerio no tendrá que recurrir a un empréstito, sino que realizará las medidas adoptadas, y aumentará los bonos del tesoro, obteniendo así unos 350 millones, con cuya cantidad podrá hacer frente a la situación. Aconseja realizar economías, licenciando algunas clases de soldados.

El Banco de Turin ha subido el descuento a nueve.

Los periódicos dicen que Manua será nombrado presidente del Senado, reemplazando a Selopis, cuya dimisión le fué aceptada.

Ayer se ha recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA la siguiente importantísima carta sobre nuestra contienda con el Perú:

PAMPLONA, 10 de octubre de 1864. Señor director de LA CORRESPONDENCIA:

Muy señor mío: He leído la atrevida respuesta que el gobierno peruano da a la nota del señor ministro de Estado Español, relativa al conflicto pendiente entre ambos países, y no puedo menos de dirigirle estos renglones, para que la verdad quede en el lugar que corresponde.

Soy hijo de esta ciudad y bastante conocido en ella; he residido doce años en el Perú, de donde llegué hace poco tiempo; he vivido nueve años en las inmediaciones de Talambó, y a esta hacienda me trasladé inmediatamente que supe los atentados allí ocurridos el 4 de agosto de 1863. Yo había tenido relaciones mercantiles con el Sr. Salcedo, y al entrar en el patio de su casa, y viendo todavía los rastros de sangre esparcidos por el suelo, penetré en el salón, donde los ví igualmente; y me impregné en términos durísimos; auxilié cuanto pude a mis compatriotas, y tuve también ocasión de presenciar la farsa de juicio que allí se intentó para dejar a cubierto a los criminales. Sé también que el compadre de Salcedo, D. José Bernardo Goyburn, llamado por su influencia el hombre del norte, recibió una carta de un personaje de Lima, en la que manifestaba que el gobierno se vería obligado a seguir la causa para evitar complicaciones con España; pero que en Lima se arreglaría todo. Así sucedió en efecto; pues a pesar de ser las pruebas tan concluyentes, que uno de los magistrados dijo que la causa de Salcedo no tenía un pelo por donde agarrar la defensa, hemos visto que la Corte Suprema ha desfigurado completamente los hechos, y es público en el Perú que uno de los socios de Salcedo, el actual ministro de Hacienda, Sr. Zaracundegui, observó, como dicen allí, con treinta mil duros al señor Paz Soldán, que es el todo de aquel tribunal.

En cuanto a la denegación de lo que ocurrió al Sr. Salazar y Mazarredo, todos los que hemos venido últimamente del Perú sabemos que es el Evangelio cuanto los periódicos han dicho; y otros dos españoles compañeros de viaje, don José María Villar y D. José Marín, oyeron conmigo al mozo Frank, del vapor Talca, referir lo acontecido, y manifestó que le ofrecían 500 duros si se prestaba a hacer dormir por medio de una taza de té al Sr. Salazar.

Digan lo que quieran declaraciones amañadas, es lo cierto que el Talca arrió al vapor inglés de guerra en el Canal, para evitar un disgusto; y en cuanto a los sucesos de Panamá, el mismo gobierno de Colombia ha acusado al gobernador.

En el viaje vimos a dos de los asesinos, y con uno de ellos ocurrió una escena ruidosa, de que podrá dar fe el guardia marina D. Fausto Saavedra, hijo del señor duque de Rivas, que reside ahora en Madrid, el cual, así como el segundo comandante de la Trámfo, señor Oreiro, D. José Cruz Garay, que se halla actualmente en Cataluña, y cuantos españoles (varios pudieran citar) han regresado del Pacífico, dirán lo mismo que yo; que la respuesta del ministro

peruano no puede estraviar la opinión, porque las quejas del gobierno español en esa parte y en todas las demás, descansan sobre hechos tan positivos, que es absolutamente imposible el darvituarlos.

Esto mismo, fortalecido con pruebas evidentes, estoy dispuesto a declarar ante el Consejo de señores ministros y ante cualquiera autoridad que desee conculco a jondo la cuestión pendiente. Concluyo, señor director, con una sencilla observación, y es, que se equivoquen mucho los que juzgan los sucesos de América por lo que pasa en Europa. Todo es allí tan distinto, que me atrevo a asegurar, que para hablar con exactitud de aquellos países, es indispensable haber residido en ellos algun tiempo.

Soy de Vd., señor director, su afectísimo S. S. Q. B. S. M. FRANCISCO GARRUES.

La construcción de los trozos 8, 9 y 10 de la carretera de la Coruña a Corubion, han sido adjudicados hoy en subasta a D. Pedro Rubio, en la cantidad de 2.227.778 rs.

También se ha adjudicado la construcción de un puente sobre el Guadalharce, en la provincia de Málaga, a D. Francisco Clavarino, en la cantidad de 1.449.000 reales.

En el vapor-correo que salió ayer de Cádiz marchan a las Antillas españolas un gran número de hermanas de la Caridad y de misioneros.

La diputación provincial ha acordado que el número de las sesiones que ha de celebrar en este segundo período de su convocatoria, sea el de treinta.

Anoche ha debido salir para su destino el nuevo gobernador de Barcelona, señor Bonafox.

Ha sido nombrado auxiliar de la ordenación general de pagos del ministerio de la Gobernación, el licenciado don Juan Jimenez Escarilla.

Ayer ha salido para los baños de Fitero, el matador de toros, Antonio Sánchez, el Tato.

No es cierto lo que ayer ha dicho La Nación, respecto a haberse adoptado ante anoche precauciones militares en Madrid.

Los progresistas barceloneses que se han reunido en Zaragoza a la comisión que salió de esta corte con dirección a Vico y Logroño, han sido los Sres. Masadas, Aymar y Balaguer.

No es cierto lo que ha dicho un periódico, respecto al reemplazo del capitán general de Castilla la Nueva señor Gasset.

Ayer por la mañana han llegado a Madrid, por la vía del Norte, los restos mortales del ministro que fué de Estado D. Saturnino Calderón Collantes. Han venido acompañándole el hermano y los hijos del ilustre finado. El cadáver será, como hemos dicho, colocado en el panteón de su familia.

Tenemos noticias de Melilla que alcanzan al 11 del actual. En el campo español no ocurría novedad. Al frontierizo había llegado el bajá del Rif, de vuelta de su expedición al interior. Se sufrían en Melilla y sus inmediaciones fuertes temporales.

En la subasta celebrada el 14 en varias capitales de España para proveer al ejército de 60,000 fundas de cabaleros, la mejor proposición ha sido la hecha en Barcelona por el Sr. Castañé, al precio de 6 rs. 9 céntos.

D. Sebastian Guerrero y Espinosa de los Monteros ha tomado posesion de una canonjía en la iglesia colegial de Jerez de la Frontera, para cuya dignidad fué nombrado por S. M.

Anteayer se presentó en el hospital una pobre lavandera, a quien sorprendieron tres hombres en la pradera del Canal y le robaron varias prendas de ropa de poco valor, apaleándola y causándole varias contusiones y una herida en la cabeza. Unos guardias dieron tras los bribones; pero no sabemos si los capturaron.

El abogado y escritor público D. Sebastian Moreno, ha sido nombrado oficial primero del gobierno civil de Córdoba.

El apreciable joven D. Alejandro de Teresa, teniente que fué del regimiento de Saboya y defensor que fué también de uno de los sargentos complicados en los sucesos del mismo regimiento, ha sido destinado al batallón de cazadores de Alba de Tormes.

Esta medida ha sido espontánea del ministro de la Guerra.

Por indicación de S. M., los Consejos de ministros que esta augusta señora acostumbra a presidir los viernes, dejarán de ser periódicos, y se verificarán cualquier día de la semana en que haya asuntos graves que tratar.

Ayer ha tomado posesion de la dirección general del registro de la propiedad, para la que ha sido nombrado en comisión, el Sr. D. José María Manresa y Navarro, subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia. El Sr. Manresa ha respondido a los empleados de la dirección que ha accedido a felicitarle, en términos que les ha dejado completamente satisfechos de su nuevo jefe.

Ayer se ha celebrado en casa del duque

de Valencia un Consejo de ministros que ha durado desde las diez de la mañana hasta las dos y media de la tarde. En él se ha tratado, según hemos oído, sobre asuntos electorales.

Ayer han vuelto a Madrid los corisio- nados que el Banco de España envió al extranjero para adquirir pastas preciosas con que hacer frente a la crisis metálica. Dicese que su viaje ha producido escaso fruto; pero esto puede afectar poco al Banco de España, cuya cartera posee valores duplicados de los que necesita para hacer frente al cambio de sus billetes.

De Londres nos dicen que aquel Banco está dispuesto a subir mas y mas el descuento, hasta que llegue a evitar la estracción de numerario que le hacen las sociedades particulares.

El 19 de noviembre, días de S. M. la Reina, estrenarán su nuevo uniforme los oficiales de secretaría del ministerio de Hacienda.

Lo que dijo hace dos días La Epoca de que el Sr. Rubi iba a ser nombrado para un alto puesto en Ultramar, creemos que carece de todo fundamento.

Hoy a las doce es la inauguración del gran mercado construido por el señor Pozas en el barrio de su propiedad, afueras del pontillo de San Bernardino.

Para solemnizar este acto, el Sr. Pozas ha dispuesto dar un espléndido almuerzo, que será servido por la fonda del Cisne, y a cual están invitados, además del gobernador de Madrid y una comisión del ayuntamiento, varios directores de periódicos y muchas personas distinguidas.

Parece que en la reunión de los progresistas que se ha de celebrar hoy, se aspirará por algunos a que se adopte como candidatura de conciliación para el nuevo comité central la siguiente, que nos ha sido remitida en carta por el correo interior:

Sres. Duque de la Victoria, Olozaga, Prim, Madoz, Cortina, Aguirre, marques de Perales, Cantero, Sagasta, general Latorre, Abascal, Montemar, Alvarez (D. Cirilo), Lopez Gradó y Ameller (D. Victoriano).

No hay noticia ninguna telegráfica que confirme el rumor que anteayer corrió respecto a la venida a Madrid del duque de la Victoria. Por el contrario, las que nosotros tenemos hasta ahora, y que alcanzan a las cuatro de la tarde de ayer, quitan la probabilidad a este viaje. El general Espartero, según parece, ha dado fundadísimas escusas, relativas más bien a su posición personal que a su carácter político.

Parece seguro que los candidatos para diputados a Cortes que serán más aceptados al gobierno en la provincia de Burgos, son:

Por Burgos, D. Manuel Alonso Martínez. Por Brivesca, el señor duque de Frias. Por Lerma, el señor conde de Vista-Hermosa. Por Aranda, el Sr. Flores Calderón. Por Castrojeriz, el Sr. Varona. Y por Medina de Pomar, el Sr. D. Fernando Alvarez.

Ha llegado a Madrid, a conferenciar con el gobierno, el gobernador de Valencia Sr. Mas y Abad. Entretanto ha quedado encargado interinamente del gobierno el alcalde-correidor de aquella ciudad.

Parece que el Sr. D. Juan de Teresa Nongaró, moderado puro, cuenta con la mayoría de los electores del distrito de Aspe, en Alicante, para que le presten su voto en las próximas elecciones para diputado a Cortes.

Ayer debió de haber llegado a Madrid el Sr. Francés, gobernador civil de Alicante.

El artículo que anteayer publicó El Ancora titulado Manifiesto al partido progresista, y que por la noche se repartió gratis, se atribuye al Sr. Usetlet de Ponte.

El joven escritor D. Joaquin Asensio de Alcántara, preso en las cárceles de Barcelona hace tiempo, ha sido incluído por real orden en la amnistía por delitos de imprenta, e inmediatamente puesto en libertad.

La Junta de gobierno y consultiva de la Sociedad filantrópica de milicianos nacionales veteranos, en sesión celebrada el 9 del actual para llevar a efecto el caritativo ofrecimiento hecho por la esposa del excelentísimo señor presidente de la misma para solemnizar el recuerdo del glorioso 7 de julio de 1822, acordó: se avisase de nuevo por medio de los periódicos para que llegue a noticia de las personas a quien pueda interesar, que se amplía la 2.ª condición de las huérfanas que lo soliciten, fijando la edad de 9 a 14 años en lugar de 14 a 17, llenando las demás condiciones marcadas en los avisos de 27 de julio de este año, que exigen que sea huérfana de socio pobre fallecido desde 7 de julio de 1863 al mismo día del 64; que tenga de 9 a 14 años de edad, y que observe buena conducta. Las solicitudes pueden presentarse en la secretaría de la Sociedad, calle del Ayo María, núm. 8, cuarto segundo, njando el término para su presentación, de quince días, a contar desde el día de hoy.

El gobierno ha recibido despachos que confirman los trasmitidos ayer por la

Agencia Havas, en que se dice, con referencia a ciertas particularidades de Santo Domingo, que los jefes de la insurrección en aquella isla se han acogido al territorio de Haití, desde donde se disponen a hacer proposiciones para su sumisión.

El 24 saldrá de esta corte para Roma, a desempeñar su embajada, el Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco.

Anteayer visitó la nueva cara de moneda, en sus dos departamentos de acuñación y papel sellado, el ex-bajá de Mogador, que se halla accidentalmente en esta corte. Le acompañaba nuestro vicescánsul en Tánger, Sr. Rizo.

Nuestro corresponsal de Alicante nos dice que uno de estos días se han fijado en algunas esquinas de aquella ciudad diferentes pasquines manuscritos, con el objeto de alterar el orden público; pero que el sensato y pacífico vecindario del mismo ha seguido inalterable y nadie ha hecho caso de semejantes manejos.

Ayer a las cuatro de la tarde han sido condecorados por S. M. en su real cámara, con las insignias de la gran cruz de Carlos III, D. Mariano Lagariga, conde de Creisel; D. José Ezpeleta, conde de Ezpeleta; D. Domingo de Chaves y Arlabo, conde de San Roque; y el marqués de Zornaza, estos señores fueron senadores del reino; y con la gran cruz de Isabel la Católica, los Sres. Montalban, Perales y Barzanallana.

Dícese que están acordados los nombramientos: del general Lonsundí, para la capitania general de la Habana; del general Calonge, para la de Puerto-Rico; del general Lara, para la de Filipinas; del general Vassallo, para la dirección general de caballería; del señor Gasset, para la capitania general de Valencia, y del general Pezuela, para la capitania general de Madrid. El anuncio de estos nombramientos podrá tener mayor ó menor fundamento; pero le creemos prematuro: por lo menos tenemos entendido que no se ha hablado de ellos aun en Consejo de ministros.

No es cierto que el Sr. Bagallal haya presentado su dimision de subdirector del registro de la propiedad, ni que piense en presentarse como candidato para diputado a Cortes, circunstancia en que se fundaba, al decir de algunos periódicos, la dimisión.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,307 fanegas de trigo, de 41 a 81 1/2 rs. fanega; la cebada de 27 a 30, y la algarroba a 30.

SEGUNDA EDICION.

La Agencia Peninsular nos comunicó anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 15.

El periódico el «Constitutionnel» publica un nuevo artículo firmado por Mr. Limayrac haciendo constar que el convenio franco-italiano será más apreciado por la opinión pública en Europa cuando habrá pasado la emoción del primer momento. Entonces el convenio será considerado como un tratado serio concluído entre dos grandes gobiernos.

El mismo periódico desmiente la noticia dada por el periódico la «Europe» relativa a una próxima reunión de los mariscales del imperio. Dicha reunión tendrá lugar solamente en la época de costumbre y se ocupará de sus trabajos ordinarios anuales y no de trabajos extraordinarios como lo asegura inexactamente el periódico de Francfort.

Southampton, 14. Llegado con retraso.

Las noticias de Santo Domingo tienen la fecha del 14 de setiembre; se confirman las noticias satisfactorias relativas a la insurrección.

Los jefes dominicanos se han puesto de acuerdo para hacer al general Gándara proposiciones con el objeto de concluir la guerra.

Hasta la media noche no se sabía más respecto a la comisión progresista que ha pasado a Logroño, sino que había salido de dicha capital, que llegaría a Madrid a las 7 de la mañana, y que viene D. Salustiano Olozaga. Todo hace creer que el duque de la Victoria no abandona su retiro de Logroño para asistir a la reunión de hoy. Se seguía, sin embargo, asegurando que se había restablecido la buena armonía entre los dos principales jefes del partido.

Segun nos escriben de Alcalá de Henares en aquel distrito, se cree seguro el triunfo en las próximas elecciones del candidato D. Roman Goycoerrotea.

Van a ser colocados treinta y ocho telegrafistas de la última promoción que han terminado sus estudios preparatorios en la escuela.

Parece que ha sido nombrado secretario del gobierno de Murcia el baron de Fuente de Quinto.

Hoys se celebrará en la iglesia de religiosas carmelitas descalzas de Santa Teresa una solemne función a la Santísima Virgen de Europa, predicando en la misa el Sr. D. Pio Hernandez Fraille. Por la tarde habrá completas, letanía y Salve antes de reservar, asistiendo a estos cultos una escogida orquesta.

La moneda de oro, dice anoche La Esperanza, va escaseando ya poco menos que la de plata, pues los comisionados

extranjeros que hay en Madrid solo quieren dinero, sea de la clase que quiera, para extraerlo de España, y va a llegar el caso, si no se adopta alguna medida para contener este tráfico, que solo queda en circulación cobre y papel. Lo mejor sería, en nuestro concepto, que se rebajara de nuevo la ley de la plata y del oro para que ofreciera pérdida de consideración a los que tanto buscan estos metales, pues en cuanto a nosotros nos trae mas ventaja tener en abundancia moneda algo inferior a la que hay ahora, que quedarnos sin ninguna.

La mayor parte de los periódicos de anoche aceptan el espíritu que domina en la circular sobre elecciones que ayer publicó la Gaceta, y muchos aplauden este documento.

El Eco del País, ha oído decir que la circular sobre elecciones la ha redactado el Sr. Rubi.

El Heraldo publica anoche las siguientes noticias: «Se nos asegura que el Sr. D. Salustiano de Olózaga se ha trasladado desde Vigo a Logroño para visitar al señor duque de la Victoria, y que se ha establecido una cordial inteligencia entre estos antiguos jefes del partido progresista.»

—Hoy se ha extendido y acreditado el rumor de que el señor duque de la Victoria llegará a Madrid mañana para presidir la junta de los progresistas, y que tan pronto como esta se celebre, regresará en el mismo día a su retiro de Logroño.

Dudamos, sin embargo, que el duque de la Victoria pueda verificar su viaje con la rapidez que se anuncia, debiendo presentarse, como lo requiere su elevada categoría, a S. M. la Reina y al señor ministro de la Guerra.

Esta noticia es una de las que han producido más vivo interés en los círculos políticos.

—Parece que la circular de hoy ha causado una desagradable impresión entre los progresistas, a quienes ha sentado mal la dignidad con que el gobierno se prepara a recibir la anunciada decisión sobre el retraimiento. No nos causa extrañeza este disgusto; pero creemos que en el punto en cuestión ha procedido el ministerio con dignidad y con prudencia.

—La baja de los fondos públicos se hace cada día más sensible, y la de hoy más considerable que la de los días anteriores; ha producido una verdadera sensación.

Hoy, según se nos dice, ha avanzado mucho el Consejo de ministros en la tarea de examinar las candidaturas electorales por orden alfabético de provincias. Parece que se ha llegado hasta el estudio de la letra M.

Ha sido nombrado médico de los niños de Sabinetas de Norelda D. José Linquey Borge.

El Sr. D. Victor Balaguer, progresista barcelonés, se presenta candidato por el cuarto distrito de la capital del principado catalán, según nos indica en carta particular nuestro corresponsal de aquel punto.

A la reunión que hoy celebrarán los progresistas en el Círculo de Price, asistirán también los demócratas, para cuyo objeto los hombres mas importantes de este partido han invitado a sus amigos políticos. Dicese que el partido democrático está resuelto a adherirse al pensamiento de la mayoría del partido progresista.

La vista de la causa que ayer estaba anunciada en el juzgado de la Universidad con motivo del acontecimiento ocurrido el día 30 de setiembre último, entre dos sujetos, de oficio zapatero, en la calle de las Minas, se ha suspendido por enfermedad del promotor fiscal del mismo juzgado.

En el nuevo teatro de Valladolid ha gastado mucho el Sr. Arjona en la Aldea de San Lorenzo. También en Lo Pastino y La Escuela de las coquetas, fueron por demás aplaudidos hace pocas noches la joven primera actriz doña Amalia Gutiérrez, y el mismo Sr. Arjona (D. Joaquín).

Han sido capturados dos pilletes a quienes se cree autores del robo de un reloj que quitaron a un caballero el domingo en el despacho de billetes de la plaza de toros. Los presuntos reos con la prenda robada, han sido puestos a disposición del juzgado de Buenavista.

El ministerio en los consejos que celebra estos días, trata de la cuestión electoral, proponiéndose alejar todo pretexto para que se ponga en duda su decidido empeño en que las elecciones sean completamente libres y legales.

De La Epoca de anoche copiamos las siguientes noticias:

«El Sr. Istúriz, por desco del gobierno de S. M., y ausente el Sr. Muro, primer secretario de nuestra embajada de París, seguirá al frente de ella hasta la llegada de su sucesor.»

«Creemos que el Sr. Rascon irá a la plenipotencia de Buenos Aires, volviendo a Montevideo el Sr. Creus.»

«El Sr. Pacheco partirá del 29 al 30. Hace su viaje por París, Turin y Florencia, con objeto de estudiar la situación verdadera de la Italia antes de establecerse en Roma.»

«Creemos poder asegurar no ser exactas las noticias que da una correspondencia de París de que el rey de Nápoles piensa

trasladarse a Sevilla. Tampoco es cierto se hayan establecido negociaciones entre Roma, Madrid y Viena, con motivo del tratado franco-italico. La actitud de Austria y de la España, respecto de esta cuestión, es pura y simplemente expectante.»

La circular publicada ayer en la Gaceta, arranca al Gobierno la siguiente declaración: «Con entera franqueza declaramos que en nuestro sentir la circular del Sr. Gonzalez Brabo es uno de los documentos políticos mas elevados que se han escrito en estos últimos tiempos; es la voz solemne de un partido que, fuerte en su doctrina y en su conducta, habla con absoluto desembarazo, habla como quien habla en nombre de la ley, de la opinión, de la dignidad y del decoro de la patria.»

Ha sido nombrado comisario del ferrocarril de Córdoba a Sevilla el Sr. D. Ramon de Valenzuela.

El Sr. D. Ramon Morenes, director de telégrafos, ha presentado a la dirección del ramo un aparato transmisor de su invención. Hemos oído a personas inteligentes hacer grandes elogios de ingenioso mecanismo de este invento que reúne la circunstancia de imprimir automáticamente los despachos en caracteres ordinarios. Muy en breve se harán los ensayos convenientes en algunas estaciones.

En las obras del templo del Pilar se trabaja con mucha actividad. Hasta hoy se ha recogido para esta obra 90,000 duros, y se necesitan seis millones para llevar a cabo el religioso y atrevido pensamiento del digno prelado de la diócesis, pues todos sus desvelos son por elevar el templo del Pilar a una suntuosidad y grandeza admirables, hasta el punto que se viaje del extranjero solo por ver este grande monumento levantado a la Virgen María.

Anoche dijo El Eco del País: «Hoy se ha recibido en Madrid un despacho telegráfico de la comision que ha ido a conferenciar con el duque de la Victoria, anunciando que esta llegará mañana a Madrid con el objeto de asistir a la reunion en que ha de ser elegido el nuevo comité, volviéndose en seguida a Logroño.»

Aunque esta noticia nos ha sorprendido por lo inesperado, no podemos dejar de darle asenso atendido el buen conducto por que ha llegado a nuestro conocimiento.

Leemos en una carta de la capital de Aragón:

«Zaragoza está muy animada, la concurrencia ha sido inmensa, y la fiesta de

lo más grande que se hace en España. Las limosnas que se han hecho a la Virgen han sido grandes y numerosas. De Manila han traído un santo riquísimo, tan hermoso, que se cree que entre los de la Virgen del Pilar, y es mucho de desear, no hay otro igual. Parece que el que lo ha traído es un médico de aquella tierra. El dinero que echaban entre el envase y la camilla, como de limosna, se tenía que amontonar para recogerlo diferentes veces al día.»

Dice anoche La Política, que la circular sobre elecciones ha causado tan mal efecto entre los progresistas, que hasta los menos amigos del retraimiento están ya dispuestos a aceptarlo.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París, 15. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida, a 23; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 65 05, y el 4 1/2, a 91 80.

Londres, 15. Los consolidados ingleses quedan: el 2 1/2, a 78; el 3, a 78; el 3 1/2, a 78.

Table with columns: Bol. publ., Cons. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Id. al cont., Id. fin de mes, Personal, Carrel. y soca., De abril 4000, De a 2000, etc.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—3.ª función de abono. A las 8 1/2.—La Traviata. Principio.—A las 4.—Los polvos de la madre Celestina.—A las 8 1/2.—Las cartas se vuelven locas.—Baile.—El juez travieso. Zarzuela.—A las 4 1/2.—En tenor modolo.—Propósito de mujer.—Por amor al prójimo.—A las 8 1/2.—Jugar con fuego.—La Casa Roja. Novedades.—A las 4 1/2.—La profesora.—Baile.—A las 8 1/2.—La misma función. Variedades.—A las 4 1/2.—El ramo de olivo.—Baile.—Una coincidencia alfabética.—A las 8 1/2.—Mentiras dulces.—Baile.—Santo y Peana. Circo de Paul.—Las sociedades de baile «La Constante» y «La Juventud española» celebran su reunion a las horas de costumbre. Capellanes.—La sociedad La Florentine, celebrará su reunion de baile de

3 a 7 de la tarde.—La Novedad, de 8 1/2 a 1 de la noche. Campos Eliseos.—Gran función extraordinaria de fuegos artificiales a beneficio del profesorado. Mr. Charles Ross.—Salon de conciertos.—A las 4 de la tarde, gran baile.—Entrada general a rs. Los demás normanos se anunciarán por carteles.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 16.—San Galo, abad, y Santa Adelaida, virgen.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de señoras Comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá misa con sermón, que predicará D. Martín García, y por la tarde salve, letanía, Santo Dios y reserva. En la iglesia de monjas de Santa Teresa se celebrará función solemne a Nuestra Señora de Europa; por la mañana habrá misa mayor con manifiesto y sermón, que predicará un distinguido orador, y por la tarde letanía, salve y reserva. En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio, habrá misa mayor a las diez, y con procesion dominerva en Santa María, San Martín, San Luis y San Juan de Dios.—Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Pilar en Monserrat, y predicará en la misa mayor D. Miguel Martínez, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Cipriano Tornos.—Continúa la novena de Nuestra Señora de Valvanera en la parroquia de San Ginés, y predicará en la misa mayor D. Basilio Sanchez Grande, y en los ejercicios de la tarde el sermón D. Eduardo María Viharrasa.—Continúa también en la iglesia de San Antonio del Predola la novena de la Virgen del Carmen, predicando en la misa mayor y en los ejercicios de la tarde D. Juan Fernandez.—Presiguen celebrándose las novenas de Santa Teresa de Jesús, y predicará en el Carmen Calzado en la misa mayor don Eugenio Aguado, y en los ejercicios de la tarde D. Felipe Neri Vazquez, y en San José, en los ejercicios de la tarde D. Raimundo Carrillo.—En la iglesia de San Antonio de los Portugueses comienza la novena anual al Arcángel San Rafael, y predicarán alternativamente por las tardes en los ejercicios, que comenzarán a las cuatro, D. Eugenio Aguado y D. Manuel Solís.—En San Millán, Servitas, Arrepentidas y oratorio del Caballero de Gracia, habrá por la tarde ejercicios con sermón, y por la noche, en el oratorio del Olivar, se hará el ejercicio mensual en obsequio de San Luis Gonzaga, dirá la plática D. Venancio Mazquiarán, y en la iglesia de San Ignacio se practicará por la noche el culto mensual a Nuestra Señora del Carmen, predicando el señor don Felipe Neri Vazquez.

Visita de la corte de María: Nuestra

han las señoras, y el baron de Schwartz y quizá otros tambien la adoraban. No he dicho de la respetaban; era millonaria, no tenia las salvadas que su hijo, y ya he dicho que la sociedad odia al millonario, por causas, quiz, nada lisonjeras, ni para el millonario, ni para la sociedad. El baile del baron no se habia dado para bailar; ya lo sabemos. No hemos entrado en los salones para contemplar los giros de la danza, sino para seguir el hilo de nuestra aventura, que va llegando al desenlace. La red de tantos misterios era invisible, y sin embargo, sus efectos se conocian. Circulaban rumores, cuyo origen nadie podia decir, y se ocupaban los concurrentes con demasiada insistencia de Mauricio y de Blanca, unico ser acaso que se divertia con toda su alma. Pareja encantadora! decian las gentes que encuentran fácilmente el adjetivo. En un gabinete se sostenia esta conversacion. —Ese ángel, señora, llevará dos o tres veces el doie de la reina de los belgas. —Se habia hablado de su enlace con un tal Mr. Lecor. —Un hibon muy osado! Teneis noticia de los absurdos que corren respecto al anciano coronel Bozzo Corona? —Parece confirmarse que su nieta la condesa ha sido asesinada. —La última noche, señora, en el boulevard. —Conducta estraña! —¿La del asesino? —¿Se sabe quien es? De los Hábitos negros. —Gallardobois me decía que hay en París mas de diez mil de esos tunantes. —Y se sabe a qué fue la pobre condesa al boulevard? —En un ángulo del salon se decía: —Calle! Ese jóven llamado Mignel está unido a Mr. Schwartz por tales lazos? —Entonces por qué negarlo? —La baronesa... ¡Ya comprendéis! —El ha estado ausente unos momentos: ha ido... —Hacia Santa Pelagia. —En otro rincón! —Las conveniencias. Al baron le conviene tener a su lado a un hombre que forma parte de diferentes asambleas... ¡por esto y por lo otro!

—¿Sabéis los negocios que sostenia con el coronel? —Decid, Mr. Contentin, es una ingeniosa fabula la historia de los Hábitos Negros? —¿Hay en ella... esto y lo otro! Mi elevada posición me da el conocimiento exacto... Pero no me es permitido ser indiscreto. —En otro ángulo: —Es curioso ver esta estraña sociedad así, de cerca... —Una vez en la vida, si... —Está todo el mundo. He apercebido a la marquesa de... —Y a la vizcondesa y todo el palacio de... —¿Está magnifico? —Hay demasiada clase media. —Tambien en el teatro se la tolera! —En el estremo de un gabinete: —Mi pobre Blot hubiera dado cualquier cosa por adquirir una escuela. ¡Ya vereis cómo acababan mal tantos gastos! ¡Derrochar cien mil francos para celebrar el natalicio de una hijal! —Corren tambien ciertos rumores... —¡Ah! ¿no os he dicho que el domingo en la diligencia me robaron el pañuelo, el porta-monedas y la caja de rapé? —¡Ah! —Este era un grito escapado de los labios de Mad. Blot que habia creído reconocer entre los concurrentes al compañero de viaje que tanto le interesó por su elocuencia comparando a París con una selva. Como ya supondreis, madame Blot se habia engañado. —Entre todos estos diálogos sin importancia se deslizaba algo que despertaba la curiosidad general, sin que nadie pudiese significar la causa. —Los nombres del coronel Bozzo y de la condesa Corona se pronunciaban a cada instante, refiriéndose con todos sus detalles la muerte de ésta y citando el nombre de su asesino, que iba adquiriendo una triste celebridad. —Al cabo de una hora nadie ignoraba que el asesino habia sido Bruneau, el prestamista y mercader de ropa usada. —La condesa Corona, como ya hemos dicho, tocaba muy de cerca a los dos mundos que componen la vida parisien. Su muerte daba carácter de verosimilitud a la leyenda de los Hábitos negros, hasta entonces poco creída, dando a conocer que sus misteriosas raices se escondian en las clases más bajas de la sociedad, llegando con sus ramas a las mas

desdeña a la infanteria aunque no he los prodigios de la artillería? —Los números de 40 a 30 se componian de señoras y caballeros encargados de promover una disputa en el momento en que se oyese un ruido sospechoso en el piso inferior. —Otros números aun, pero imposible seria entrar en el resumen de todos los detalles. Digamos en conjunto que monsieur Mateo, despues de distribuir todos los papeles, pidió con voz estentórea un vaso de ron, no sin agitar antes su campanilla. La sesion pública se habia levantado; Echalat dijo a Similor: —Estando metidos en el negocio, bien podias pedir un adelanto para vestir a tu hijo. —¡Mi hijo! ¡mi hijo! ¡Ida era de una conducta ligera, y quien sabe... Y al decir esto se lanzó en pos de Mazgrán. —¿Qué quiere decir! exclamó para sí aterrado Echalat. Que hay dudas respecto a los lazos de la sangre que le unen a este niño! ¡Tranquilízate, Saladino! Yo te adopto ante Dios y la posición social que acabó de adquirir. —Cinco o seis personas se quedaron en sesion secreta con Mr. Mateo. Entre ellas se contaban Piquepuce que habia procurado la descripción del sifio, y Cocotte las guardas de las llaves. —¡Hijos míos, les dijo el impedido, para vosotros el principal honor! Toda esa gente está encargada de las bagatelas, vosotros tenéis la parte difícil y seréis recompensados del modo correspondiente. El patron quiere que este negocio sea para todos el obsequio de su dichosa elevacion; por lo tanto no toma nada para sí. ¡Vuestra parte no obstante será la mejor! —¡Oh! Marmuro Piquepuce con desconfianza. ¡Tolonnais no tomar nada para sí! —Casi nada, replicó Tres Patas, a cuya máscara inmóvil asomó su siniestra sonrisa. Arreglemos ante todo el asunto de los corderos. —¿Cómo! ¿hay corderos? —Dos nada más: Echalat y Similor. Es preciso que se enreden en la malla, porque son vecinos de los tres jóvenes y hasta les han servido de criados. Además, ellos nos librarán del cuerpo de Bruneau como del de la condesa. Son unos pobres diablos muy útiles. —Dos de los asistentes se encargaron de

hacer prender en el momento oportuno a Echalat y Similor. —Como siempre, nuestra espalda está guardada. La justicia tendrá su presa y todas las cuentas de Caen quedarán saldadas. —A la caja! —Sacó del bolsillo dos billetes de banco, llaves y dos esquelas de invitacion, con sobres sellados con el fastuoso sello de la casa Schwartz. —Las llaves eran nuevas y saltan evidentemente de la cerrajería. —He aquí, para entrar, dijo Tres Patas entregando a Cocotte y Piquepuce las esquelas; he aquí para trabajar. —Y les dió las llaves. —En cuanto a esto, continuó entregándoles los billetes; es para el traje y demas accesorios para esta noche. —Cocotte y Piquepuce lo tomaron sin dar las gracias. Su fanfarrona jovialidad habia desaparecido. —Falta otra cosa, dijeron a la par. —¿Parece que no estáis del todo satisfechos! dijo Tres Patas acercando el vaso a sus labios. ¿Teneis miedo a las uñas de la caja. —El guanteleto! dijo Cocotte. —Y Piquepuce acabó la idea diciendo: —No trabajamos sin el guanteleto. Mr. Mateo tomó un aire de gravedad y replicó: —No estareis solos, muchachos. El gato es demasiado gordo para que se os deje a solas con él. Tolonnais es de los convidados y él os dará el guanteleto con los medios de utilizarlo.

VIII. El baile. En noches semejantes, París no duerme. En toda selva hay pejerillos, moscardones, escarabajos y todos esos animalillos, que si Dios no ha criado en vano, lo que es en apariencia solo son roedores. Ninguna selva mas poblada de estos dafinos animales que la de París! No trataremos de describirlos, porque sería asunto muy largo. En noches semejantes toda la gente que representa a esa clase de seres nocivos, no duerme, ávida de ver y de oír, de aspirar un perfume, de admirar de soslayo el reflejo de un brillante ó de una mirada, espiondo los trajes, los coches, acercándose cuanto puede a esas fiestas espléndidas que no espera gozar jamás.

Señora del Carmen, en su iglesia, ó la del mismo título, en San José. Orden de la plaza.—Servicio para el día 16.—Parada: Arapiles, Saboya é Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Saboya, D. Antonio García Carvajal.—Jefe de día: Señor teniente coronel de la Constitución, D. Florencio Beceril y Lagorda.—Visita de hospital: Isabel II, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Arapiles, cuarto capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

POR MEDIO DEL FRANCÉS O DEL ESPAÑOL Y SIN GRAMÁTICAS NI DICCIONARIOS, se enseña el italiano castizo. A los que, después de 20 lecciones consecutivas no sepan leerlo, escribirlo, traducirlo y hablarlo medianamente, se devolverán los honorarios.—Abogado Luis de Berthelley, Leones, 4, principal.

GRANDES BODEVAS A PROPOSITO para almacenes de vinos, géneros ó efectos, aunque sean de gran valor, por la seguridad que ofrecen, se alquilan dos espaciosas en la casa calle de Torija, número 14. El portero dará razon.

LA SEÑORA DOÑA CARLOTA PEREZ GONZALO ha fallecido el día 13 de octubre á las dos y media de la tarde. D. Juan García de los Santos, viudo; el hijo, madre, hermanos políticos, parientes y testamentarios de dicha señora suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver el domingo 16 del corriente á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Postigo de San Martín, núm. 21, al cementerio de la Sacramental de San Martín. No se reparten esquelas de invitación. Se suplica el coche.

ACEITE DE BELLOTAS. Este inofensivo aceite tiene las canas, impide salgan otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo. Calle de Jardines, 3, tienda.—L. Moreno.

BUENA OCASION.—PROCEDENTE de empeño se venden dos preciosas camisas doradas de pabellón y corona, en la mitad de su precio: son á propósito para la grandeza y personas de gusto. También hay de hierro de las llamadas de libro, de todos tamaños y precios cómodos, Montero, núm. 21, cuarto segundo, casa de préstamos.

UNA SEÑORA VIUDA DESEA ENCONTRAR uno ó dos caballeros á quien servir, ó de ama de gobierno en alguna casa particular. Tiene personas que abonen su conducta. Se dará razon calle de Hortaleza, núm. 43, tienda.

CURSO DE IDIOMA FRANCÉS SISTEMA-SAMPOL.

Sintético-analítico de viva voz. El que suscriba, abrirá un nuevo curso de idioma francés, el lunes 17 del presente mes de octubre desde las siete á las ocho de la noche, un día sí y otro no, cuyos pagos serán de seis duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase, cada alumno tiene que proveerse de papel para escribir sus lecciones, y nada más. Los que quisieren concurrir á dicho curso se servirán inscribirse antes de dicha fecha, en la academia de idiomas, plazuela de la Cruz, número 31, cuarto segundo derecha.—James Sampol.

AVISO A LOS SEÑORES IMPRESORES.—Mr. Victor Petibon, grabador y fundidor de caracteres tipográficos, ha trasladado su establecimiento, que hasta ahora ha estado en la calle de Trujillos, núm. 2, á la de Silva, número 12, cuarto bajo, á donde deberán dirigirse los señores que se sirvan honrarle con sus pedidos.

LAS PERSONAS DEL BUEN AGUSTO.—Papel ministro, 250 cartas, canto darado, 200 sobres engomados, 24 reales; las elegantes y comadas, cajitas con 100 cartas papel canto dorado, 100 sobres, lacre, tinta, lapicero, falsilla, 24 plumas, porta id., cola de boca, papel secante, un frasco de pomada, 16 reales. Tarjeta de visita 8 y 10 rs. 100, acudid á la Fé comercial, Carmen, 27, Madrid.

SE DEVOLVERAN LOS HONORARIOS á los que después de 20 lecciones consecutivas no sepan leer, escribir y traducir medianamente el francés ó el italiano castizos.—Abogado Luis de Berthelley, Leones, 4, principal.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN ED. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis, epilepsia, neuralgias, etc. Recibe todos los días en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal. De doce á cuatro.

M. VERGARA, GRABADOR HE- raldico, establecido en esta corte, calle de la Paz, núm. 9, graba sellos para timbrar y para lacre con escudo de armas para títulos y demas; idem, para tinta con escudo de armas reales para toda clase oficinas y para alcaldías, parroquias, etc., y timbres para seco, para comercio y para particulares: todo con perfeccion y equidad.

IDIOMAS ALEMAN, INGLES, ITALIANO y francés.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio, por honorarios módicos y no adelantados, y si á los QUINCE dias de enseñanza quisiese alguno retirarse de ella, no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas, calle de Carretas, núm. 41, tienda de bisutería y quincalla de la Rosa de Jericó.

DON ALEJANDRO ARIAS, CUYO domicilio en esta corte se ignora, se servirá avisar cuál sea éste, en el escritorio del Sr. Ojero, calle de Hortaleza, núm. 40, para enterarle de un asunto que le interesa.

COMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 reales!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacen de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO. Calle de la Magdalena, núm. 34. Velos de seda, de 14 á 18 rs.; lisos, á 15 y 20; bordados á 25; de Chantilly, á 28; de guipur (novedad), á 40; mantos de gró, á 36; de glasé á 44 y 50; glasé negro, á 17 y 19 rs.; mantillas de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

POR CESACION DE COMERCIO, 500 camisas en venta y variado surtido de atenuillos de gabinete, con rebaja del 10 por 100 de los precios de fabrica. Alcalá, 25.

GALERIA FOTOGRAFICA.—SE vende sumamente barata. Biblioteca, núm. 9, el portero dará razon.

PERDIDA.—EN LA TARDE DEL domingo 9 del corriente quedó olvidado en un coche de plaza un gaban de niño, y se suplica al cochero ó persona que se le haya encontrado lo presente en la portería de la casa núm. 27, calle del Barquillo, donde se gratificará.

JACA SEVILLANA DE MONTAR, perfectamente sana y amaestrada. Calle de las Urosas, núm. 10, cuadra. Para su ajuste San Gregorio, 7, segundo izquierda.

CAFE RESTAURANT CENTRAL. Calle de Alcalá, números 18 y 20, planta baja interior. Habiéndose encargado de este establecimiento nuevas personas, se proponen estas servir al público que les favorezca, con el mayor esmero y equidad, ya sea por la lista ó comidas de precio de 8 reales en adelante.

RICHEMOND Y COMPAÑIA.—Adornos de arquitectura de carton piedra, escayola y barro cocido. En este establecimiento, situado fuera de la Puerta de Santa Bárbara calle de la Virgen de las Azucenas, número 2, se encargan, tanto en Madrid como en provincias, de toda clase de decoraciones para iglesias, palacios, hoteles, teatros, casas de campo y direccion de jardines. Esta misma casa es la que ha dirigido y ejecutado la decoracion del gran café Imperial de la Puerta del Sol.

EN LA PAJERIA DE LA PLAZUELA de Lavapies, número 8, se vende paja de maiz para jergones á 15 reales arroba.

EN UN BUEN SITIO SE CEDE UN gabinete con asistencia ó sin ella: no es casa de huéspedes. Tudescos, 42, tienda de ultramarinos, darán razon.

VAPORES CORREOS DE LOPEZ Y COMPAÑIA. LINEA TRASATLANTICA. SALIDA DE CADIZ PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, A RAMNAS Y LA HABANA, todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas camarás y trato esmerado. Han hecho los siguientes viajes, los más rápidos conocidos. Cádiz á la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. Habana á Cádiz, en 15 dias, 5 horas; Habana á Vigo en 13 dias, 20 horas. Cádiz á la Habana, 1.ª clase, pesos fuertes 165.—2.ª clase, pesos fuertes 140.—3.ª clase, pesos fuertes 50. LINEA DEL MEDITERRANEO. SALIDAS DE ALICANTE. Para Barcelona y Marsella, miércoles á las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados á la misma hora. Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110. DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA, LANA sucia de la estacion de MADRID á BARCELONA. HARINAS.—De ESPINOSA, MADRID, VALLADOLID y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu. Despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuloaga.

El barrio Schwartz se agitaba aquella noche como en uno de los fuegos artificiales. Los Schwartz no eran en último extremo queridos ni detestados: eran poco simpáticos por su condicion de ricos, pero no provocaban ningun odio particular y encarnizado.

Mr. Schwartz, á pesar de su riqueza, habia prestado al barrio algunos servicios como inteligente; Mme. Schwartz era admirada y respetada por sus continuas obras de caridad, y Blanca era querida.

El barrio perdonaba casi al baron su riqueza improvisada: á Blanca no tenia que perdonar ni aun eso. Blanca habia venido ya al mundo cuando sus padres disfrutaban la opulencia: no entraba por nada en la adquisicion de aquella fortuna.

Después de esta observacion, escribid libros para enaltecer al hijo de sus obras. Paris dará su aprobacion al libro, pero sonriendo maliciosamente volverá la espalda á vuestro héroe murmurando: ¡no arrastró siempre carroza!

Los españoles encierran en una palabra todo un tratado de moral; una amarga sátira de la humanidad. *Hidalgo*, dicen lo que significa *hijo de algo*: es preciso serlo en efecto. Nuestro siglo se esfuerza en negar esto, pero sin cesar sus actos desmienten á sus palabras.

Blanca era hija de algo: era ya la segunda generacion á quien se perdonan las conquistas de la primera, y tenia por lo tanto derecho á ser bella, noble, rica y estimada.

No tratamos de afirmar con lo dicho que en el barrio se dejase de murmurar: se murmuraba dentro y fuera de la casa del baron. Pero si diremos que los humildes concurrentes de la parte exterior no decian mas que los convidados que tenian el privilegio de discurrir por los salones.

Acudían de todos los contornos y aun de mas lejos apiñándose junto á la puerta, grisetas, vendedores, criados y vagamundos, paseando entre ellos esos filósofos exentos de pasiones á quienes se da el nombre de vigilantes de la ciudad.

Ante el portalon profusamente iluminado, dos municipales á caballo se contemplaban mutuamente como dos estatuas ecuestres.

La ambicion de los curiosos hubiera sido poder admirar el patio al menos, cosa imposible por la fila no interrumpida de carrozajes y la tenacidad en conser-

var sus puestos los primeros que llegaron, y los adquirieron con una ó dos horas de espera disponiéndose á defenderlos hasta morir.

Después de esto supérfluo es añadir que todos los vecinos de la calle de Enghien estaban á las ventanas.

De unas á otras se decian: —El rey ha enviado á sus hijos á la fiesta.

—Se han gastado ciento veinte mil francos en luces y flores.

—Han cubierto de cristales el jardin, y esto solo ha costado cincuenta mil francos.

—La fila de coches empieza en la Magdalena.

—Y no hace tanto que tenia él una tienda en el mercado.

—Ni que ella corría de casa en casa por treinta sueldos.

—Esa es fortuna!

En nuestra humilde opinion los carrozajes no llegaban hasta tan lejos, pero era indudable que desde las once los coches pasaban, y pasaban dejando á sus dueños á la puerta de aquel vergel.

Los curiosos estiraban el cuello, y de vez en cuando un nombre célebre en las artes, en la política ó en la banca, corría de boca en boca.

Entonces se notaba un estremecimiento convulsivo en la apretada columna humana, y aunque nadie habia visto, todos daban su parecer sobre aquella persona adivinada.

Entre tantos curiosos inocentes el misterioso trabajo preparado aquella misma mañana por Tres-Patas en el café, se llevaba á cabo. Un hombre llegó á pié al baile del baron de Schwartz, el único quizá que llegó tan humildemente, y su nombre, pronunciado por Riflard, puso en conmocion hasta á los vigilantes de la autoridad, que despacharon partes á la prefectura.

Riflard, sobrino del portero, estaba en su puesto y dijo, como era de su deber: —¿Cómo se explica que un pájaro semejante entre en casa de los amos?

Y en la calle los números del 2 al 8, hombres y mujeres confundidos entre la multitud, esplicaron la humilde posicion de Mr. Bruneau asombrándose de tal audacia.

Sin ostentacion, y valiéndose de la confusion que reinaba, Riflard habia ya introducido á Echalot, quien dejando á Saladino en la portería, habia subido á dar el parte á Mr. Champion, después á

Similar, que perfectamente vestido, des- empeño su comision cerca de Mme. Cham- pion, y por fin á Mr. Ernesto y Mme. Ma- zagran, encargados del mozo de caja después de la partida de sus amos.

Todo marchaba bien: se habia hablado mucho de Miguel, Estéban y Mauricio, todos los convidados de Tres Patas y un hombre que llevaba una linterna mágica, sosteniendo varias disputas antes de entrar por la incomodidad de su instru- mento.

Todo marchaba bien por fuera, por dentro... ¡Tranquilizad, no nos detendremos en descripciones! Saltaremos sobre las maravillas de la escalera y mencionare- mos solo el encanto de los salones; y no es clemencia, es que en realidad en la casa Schwartz no habia gran cosa que describir. Lo único notable era Mme. Schwart, con su tacto esquisito y su esplén- dida hermosura.

Pero decimos mal; dignos son siempre de admiracion esos salones con techos representando un cielo lleno de amoril- los arrojando flores; esos enormes espe- jos, que reproduce cada uno el salon con su animacion y sus millares de luces; esas mujeres destumbradoras de belle- za, flores y brillantes... Hay en todo esto verdadero encanto y produciria embria- guez sin la costumbre madre del hastío.

Las miradas hablan, aman, aunque no seamos que por un instante. Se toma el perfume de las flores por el perfume de su aliento; se sigue con éxtasis la espiral del vals encantado, que espresa la ins- piracion de Weber ó Beethoven, y se su- merge uno en el baño de languidez en que los jóvenes se embriagan, y los que no lo son quieren reanimar sus muertas ilusiones. ¡Mentira! dirán los que de- trás de todo esto tropiezan con el hastío; las flores están marchitas, las mujeres disfrazadas...

Lo ignoro, pero compadezco á los que tienen el don de hacer la anatomía de un cuerpo de veinte años, cubierto ademas de gasas y de flores. No veo nunca la parte interior más que en las horas pe- nosas del trabajo, y si formo á la caída de la tarde un ramillete de flores frescas y perfumadas, á la mañana siguiente mi vista se aparta de las ya marchitas para saludar con entusiasmo á la que, resis- tiendo los rigores del tiempo, conserva la brillantez de su matiz y el encanto de su perfume.

¡Qué habláis de mentiras! Ved las jóve- nes de frente pura, cándida mirar, é ino-

cente sonrisa, y atreveds á decir que tan- tas perfecciones esconden un abismo de iniquidad.

No; no creais en las calumnias que se arrastran en pós de la juventud y la her- mosura, como se arrastraban en pós del carro triunfal en la antigua Roma aque- llos escualidos y abyectos séres vocife- rando injurias contra la corona del ven- cedor.

Son jóvenes: guardan en su corazon la fiebre celestial de la pasion primera... Amadlas si podeis, y si no miradlas amar. La mentira, es el rencor. Si por casualidad entre tantas sonrisas sinceras encontráis una hija de la doblez, conside- radla como una escepcion digna de un estudio filosófico, y volved la vista á otra parte.

El baile era espléndido: lo principal de Paris asistía á él. El millon adquirido no es desdeñado más que en el trato íntimo: en el día solemne todo el mundo le hace los honores. A veces esto cuesta mucho, pero nunca se considera excesivo el pre- cio.

Los salones del baron de Schwartz es- taban materialmente llenos de personas ilustres, representando la nobleza, la pol- ítica, la magistratura, el ejército, la ban- ca, las artes y las letras. La Alsacia, patria de los Schwartz, debia mostrarse or- gullosa aquella noche al ver la represen- tacion que sus hijos tenian en el mundo civilizado y la consideracion oficial que rodeaba á los millones que ella habia sa- bido extraer de un escudo.

Entre los torrentes de luz que despedían tantas bugias y tantos ojos encantadores, destacaba en primer término como sobe- rana de la hermosura Juana María Renis, de la familia de los condes de Bozzo, con su tez de italiana, la nobleza de su por- te, la correccion de sus líneas, la belleza en fin de su fisonomía, rodeada de su au- reola de cabellos negros como las crea- ciones del Ticiano.

Hasta por su nacimiento ilustre se so- breponia al desden que pudieran mani- festar sus ilustres huéspedes. Era el pa- bellon que cubria con sus pliegues mag- stuosos el blason de nobleza de su ma- rido.

Digna en su mision de ama de casa, con el rostro animado por digna y cortés sonrisa, parecia que acababa de descer- der de un trono por algunos momentos.

Hay séres predestinados que reinan sin cetro ni corona. La admiraban los hombres, la envidia-